

# No Cooperará Argentina con la Junta ni al Bloqueo a Cuba, Afirma Camillion

WASHINGTON, 2 de septiembre (AFP).—“Entre la administración del Presidente Ronald Reagan y el gobierno argentino se ha trabado un vínculo muy sólido, por lo que la excelencia actual de nuestras relaciones configura un hecho sumamente positivo”, afirmó hoy aquí el canciller argentino Oscar Camillion, quien concluyó así una visita oficial a esta ciudad.

En cambio, Camillion negó que durante su visita de cinco días a Washington se haya planteado una eventual cooperación argentina con los planes estadounidenses de reforzar el bloqueo

contra Cuba, ni la posibilidad de una ayuda militar de su país al gobierno salvadoreño.

Camillion reiteró la posición contraria de su gobierno a la declaración franco-mexicana que reconoció la legitimidad y la representatividad de la guerrilla en El Salvador, por considerarla “una intervención directa en los problemas internos del pueblo salvadoreño”.

Señaló que el apoyo de su país a la iniciativa venezolana de emitir una declaración opuesta al documento franco-mexicano, se basa en

la estimación de que “no se pueden crear precedentes capaces de introducir un principio de caos en las relaciones internacionales”.

Terminó diciendo que la cuestión de El Salvador “pone en evidencia que existe alguna forma de injerencia externa”, aunque aclaró que la ayuda militar estadounidense a El Salvador de ningún modo forma parte de esas injerencias externas. “Se trata de una transacción internacional normal y no de una intervención, ya que la ayuda fue solicitada por el gobierno salvadoreño”, concluyó el ministro argentino.

## Dio su apoyo Noruega en la ONU al reconocimiento político del FMLN-FDR

Nueve países de América Latina suscribieron una declaración conjunta contra la posición mexicano-francesa

(UPI, ANSA, AFP y AP)

NACIONES UNIDAS, 2 de septiembre. — Noruega dio su apoyo en las Naciones Unidas a la iniciativa de México y Francia para reconocer la representatividad política de los salvadoreños, pasando a ser el primer país que se pronuncia favorablemente en ese sentido en el alto foro mundial.

Hablando en la Subcomisión de Derechos Humanos, el representante noruego, Asbjorn Eide, dijo que la tarea de los gobiernos es proteger los derechos humanos, de acuerdo con las garantías que fijan las leyes.

Agregó Eide que la iniciativa tomada por México y Francia al reconocer a los grupos de oposición de El Salvador “es un paso en la dirección correcta”.

Elogió además esa actitud, diciendo que “puede ampliar las bases para un retorno a la democracia” en ese país.

México y Francia, en una nota presentada el viernes ante el Consejo de Seguridad, declararon que las fuerzas de oposición a la Junta gubernamental apoyada por Estados Unidos, el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional y el Frente Democrático Revolucionario de El Salvador, “constituyen una fuerza política representativa, dispuesta a asumir las obligaciones y ejercer los derechos que de ello se derivan”.

Entre tanto, el Consejo Mundial de la Paz (sección de Honduras) y el Partido Innovación Nacional y Unidad (PINU) se declararon hoy en Tegucigalpa a favor de la iniciativa mexicano-francesa.

El Consejo Mundial de la Paz, dirigido por Juan Almeyda, rector de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, también pidió al gobierno del general Policarpo Paz García que libere a 40 presos políticos, incluidos varios salvadoreños miembros de la oposición insurgente.

Por su parte, el PINU, en una declaración sobre la decisión de México y Francia, dice que “apoyamos esa resolución soberana porque con ello se está ayudando enormemente a encontrar una solución política, ya que en la lucha militar el régimen salvadoreño ha sido incapaz de imponerse al FMLN-FDR”.

“Están equivocados quienes dicen que la decisión de los gobiernos de México y Francia es una intervención en los asuntos internos de El Salvador, porque reconocer una fuerza política y militar como beligerante es un acto de toda potestad de cualquier Estado soberano”, añade la declaración.

El rector de la Universi-

dad indicó que el reconocimiento a la insurgencia salvadoreña “es un fuerte golpe para el gobierno militar democristiano de El Salvador apoyado por Estados Unidos que propone una solución militar”.

En Madrid, el Partido Socialista Obrero Español (PSOE) manifestó satisfacción por el hecho de que México y Francia reconocieron al FMLN-FDR.

“Con esta iniciativa, que el Partido Socialista Obrero Español declara aprobar y compartir, se pone en evidencia según este partido, la necesidad de realizar profundas reformas en El Salvador para terminar con la violencia, mientras que se abren nuevas esperanzas para una solución política negociada de la guerra civil en ese país centroamericano.”

### OPOSICION

Nueve países latinoamericanos censuraron conjuntamente hoy a Francia y México por

su apoyo a la insurgencia salvadoreña, señalando que la posición franco-mexicana es “intervención en los asuntos internos de El Salvador y agrava el conflicto en ese país”.

Los cancilleres de Argentina, Bolivia, Chile, Guatemala, Honduras, Paraguay, República Dominicana, Colombia y Venezuela, a instancias de los dos últimos países, suscribieron una declaración en ese sentido, entregada hoy en Caracas por el canciller José Alberto Zambrano Velasco.

Para los nueve países firmantes de la declaración conjunta, ese pronunciamiento “lejos de contribuir a la solución del problema, al tratar de internacionalizarlo propicia su agravamiento”.

Ello porque “tácitamente invita a otras entidades extranjeras a pronunciarse en favor de los elementos extremistas que son partes en la crisis”.

La declaración no menciona a las fuerzas opositoras y las llama “uno de los extremos subversivos, que mediante la violencia pretenden torcer el destino democrático y la libre determinación del pueblo salvadoreño”.

Suscriben la declaración Oscar Camillion (Argentina), Maric Rolón Anaya (Bolivia), Carlos Lemos Simmonds (Colombia), René Rojas Galdames (Chile), Rafael Castillo Valdez (Guatemala), César Elvir Sierra (Honduras), Alberto Nogués (Paraguay), Manuel Enrique Tavares Espallat (República Dominicana) y José Alberto Zambrano Velasco (Venezuela).

Zambrano dijo que ya se conoce un pronunciamiento concordante de Perú, y que otros Estados harán pronunciamientos individuales en la misma línea de la declaración de los nueve.

Sostuvo que son los países latinoamericanos los más llama-

mados a preocuparse por El Salvador, en una velada alusión a la decisión francesa.

Por último, desestimó que la firma de gobiernos de facto dentro de la declaración la descalifique, pues Colombia y Venezuela buscaron estas coincidencias dentro de “un criterio de pluralismo político”.

Por otra parte, el gobierno venezolano anuló el proyectado viaje a Francia de su ministro de Relaciones Exteriores, Andrés Montes Oca, que estaba previsto para los próximos días, indicó hoy en Caracas una fuente autorizada.

La anulación de ese viaje, dijeron fuentes del Ministerio del Interior citadas por la prensa, se debió a la posición adoptada por Francia respecto al frente de oposición al gobierno de El Salvador, cuya representatividad aceptó en la declaración común con México.